

Über den Fortgang der Gesichte der Wissenschaften u. s. w.,
 steht im Namen der Subcommission der Kaiserlichen Academie.
 Carlsson wünscht vorerst auf einige wichtige Gesichtspunkte
 bei der Bearbeitung noch einmal die Aufmerksamkeit aller
 Mitglieder zu lenken und dasselbe ein allgemeines Ein-
 scharfen zu veranlassen, mit dessen Abfassung Herr Häusser
 beauftragt wurde. Das Einscharfen würde verlesen und
 genehmigt. Der Kaiserliche würde bevollmächtigt Kammerer,
 so, der das Einscharfen von 40 Logen zu weit über,
 schreite, also 45 Logen und mehr betragen, zur Einziehung
 von Actoren zurückzuführen. Wofern bei demselben das
 Kammerrecht anderer sehr berühmter Gelehrten vorzuziehen,
 wieder mit dem Hauptactoren sich in Verbindung setzen.
 von Kobell's Gesichte der Mineralogie und Bluntschli's
 Gesichte der Naturwissenschaften sind im Druck weit vor,
 gesparten. Fraas's Gesichte der Landvermessung liegt im
 Kammerrecht befreit vor, Peschel's Gesichte der Geographie
 wird im Anfang das nächste Jahr im Druck gehen,
 man versteht. Die Commission genehmigte, dass die
 Werke Kobell's, Bluntschli's und Peschel's zusammen
 als erste Publikation ausgegeben werden, Fraas's Gesichte
 der Landvermessung für die zweite Publikation reserviert
 bleibt. Die Unterhandlungen mit Herrn Erwald in
 Berlin und H. Littrow in Wien wegen der Abnahme
 einzelner Abtheilungen, sind, da sie vorerst zu einem
 definitiven Resultat geführt haben, fortzusetzen. Der
 Sponsor für gezeichnete Abtheilungen werden im nächsten
 Jahre etwa 10,000 fl zu zahlen sein, und es ist deshalb die
 Aufstellung der ersten Rate der kaiserlichen Regierung
 von 50,000 fl zu beantragen.

Herr Waitz berichtet über ein Ansuchen der
 Mooyer'schen Fabrik, die handschriftlichen Zusätze Mooyer's
 zum Onomasticon für die Bearbeitung einer zweiten
 Auflage dieses Buchs gegen eine Geldentschädigung der
 Commission zu überlassen. Indem die Commission sei-
 nem Gesuche in Betreff einer Verbesserung des Buchs,
 missal der handschriftlichen Zusätze sich vorbehielt, glaubte sie
 doch das beste Ansuchen abzugeben zu müssen.